

Les partenaires clés

Les partenaires clés de ce projet jouent un rôle fondamental dans sa mise en œuvre et son succès. L'Apei de Béthune ainsi que L'IME Le Beau Marais offrent cette opportunité aux jeunes participants. Thomas Seux, pilote de rallye et agent au centre Rosa Luxemburg, et Ghislain Merlevede, interviennent en tant qu'animateurs des sessions de formation.

La ligue des Hauts de France : Présidée par Jean-Marc ROGER, elle est l'organe régional de la Fédération Française du Sport Automobile (FFSA) qui organise, développe et régule les compétitions auto dans la région. Elle fournit une aide matérielle, administrative, technique et financière du projet.

ASA Artois Littoral II : Présidée par Yves BLANPAIN, elle est l'organisatrice administrative du rallye du Béthunois. Elle fournit une aide matérielle et technique constante à l'élaboration du projet par le biais de Martine ANNICOTTE.

Stade Béthunois Automobile : Présidée par Maxime HOLLANDER et Marc DECANter, elle est l'organisatrice technique du rallye du Béthunois et est garant de la sécurité de l'évènement mais aussi du projet.

Le Fablab local contribuera en réalisant des supports pédagogiques en relief destinés aux phases de reconnaissance. Enfin, l'ARS et la CABBALR apporteront leur soutien institutionnel, notamment en lien avec la thématique de la santé mentale.



CONTACT : Service Communication
03 21 63 00 00

BETHUNE.FR @villebethune

BÉTHUNE
SMART CITY

BÉTHUNE
SMART CITY



MAI 2025



INITIATION RALLYE

COPILOTAGE INCLUSIF

Le projet de copilote inclusif s'inscrit pleinement dans l'idée de faire de Béthune une Ville Durable, Collaborative et Innovante. La jeunesse étant l'une des 4 priorités de l'action municipale, notre volonté est de donner à nos jeunes les moyens de grandir, d'apprendre, de rêver et de réussir, bref de se sentir bien à Béthune et de s'y épanouir ! Nous faisons le choix d'une communauté forte, inclusive et dynamique.

La solidarité et l'inclusion sont également au cœur de notre action. Ensemble, nous devons renforcer les liens sociaux, accompagner chacun dans son parcours et construire une ville où chaque habitant a sa place.

À l'heure où l'inclusion et l'accessibilité deviennent des enjeux majeurs dans tous les domaines de la société, le sport automobile, souvent perçu comme élitiste et peu accessible, s'ouvre à de nouvelles dynamiques. C'est dans cette volonté d'ouverture et de valorisation des compétences de chacun que naît le projet «Initiation Rallye – Copilotage Inclusif», une initiative unique portée par le Centre Rosa Luxemburg, de la ville de Béthune, en partenariat avec l'Apei de l'arrondissement de Béthune dont dépend l'I.M.E Le Beau Marais.

Au-delà de l'impact symbolique fort, ce projet génère des retombées concrètes : implication des structures éducatives et sociales et visibilité accrue pour les acteurs engagés. Il démontre qu'un événement sportif peut être à la fois spectaculaire, formateur et profondément humain.

12 SEPTEMBRE
Shakedown



10
jeunes



12
sessions de
FORMATION

Le Centre Rosa Luxemburg

Le Centre Rosa Luxemburg, situé en plein cœur du quartier des Trois Ilots à BETHUNE, est une maison de quartier mettant à disposition les locaux en vue d'organiser les interactions entre les usagers et les professionnels (PLIE, CARSAT, AFP2I, AFEV, APF.....).

Les offres du centre sont plurielles : Accompagnement social, lieu d'échange et de vie, potager partagé, frigo solidaire, Fab Lab....

Les objectifs étant d'être un lieu de vie quotidien et ouvert à tous, permettant aux usagers de devenir acteur de la vie locale.

Dans le cadre du projet d'animations « Mise En Lumière » développé au centre Rosa Luxemburg et permettant de travailler les notions d'estime, de confiance et de dépassement de soi via différents outils (le théâtre, le jardinage, le bricolage, l'hygiène, ...), il a été évoqué l'idée d'intégrer un projet de co-pilotage inclusif, s'intégrant directement dans le projet de structure.

L'Apei " Les Papillons blancs" de Béthune

L'Apei « Les Papillons Blancs de Béthune » est une association privée à but non lucratif de parents d'enfants en situation de handicap intellectuel créée en 1959. Membre du réseau national Unapei, l'Apei a pour but de donner à ces personnes un cadre de vie adapté et bienveillant tout en leur donnant les moyens de s'insérer dans la société et le monde professionnel.

L'Institut Médico Educatif « Le Beau Marais » est un établissement médico-social de l'Apei de l'arrondissement de Béthune. Il a vocation à accueillir des enfants et adolescents de moins de 20 ans possédant un trouble du neurodéveloppement.

Le Projet : Copilotage Inclusif

Ce projet vise à intégrer des jeunes en situation de handicap de l'IME Le Beau Marais de Beuvry dans le rôle de copilote lors du Rallye de Béthune. Les participants suivront une formation comprenant des séances théoriques, des reconnaissances virtuelles via le Fablab, qui est capable de reproduire des cartes en relief, et des entraînements pratiques. L'inclusion sera renforcée en lien avec les Semaines d'Information sur la Santé Mentale 2025, soutenues par l'ARS et la Communauté d'Agglomération Béthune-Bruay, Artois Lys Romane.



Les objectifs du projet

Ce projet poursuit plusieurs objectifs pédagogiques et sociaux essentiels. Il vise tout d'abord à développer l'autonomie des participants en leur apprenant à naviguer et à prendre des décisions en temps réel. Il cherche également à renforcer la confiance en soi en valorisant les compétences individuelles à travers une expérience à la fois technique et stimulante. La communication en équipe est un autre axe clé, favorisant les échanges entre copilote, pilote et membres de l'équipe.

Sur le plan technique, les participants auront l'occasion de comprendre les fondamentaux du rallye, allant de la mécanique aux règles de sécurité. Le projet permet également d'améliorer les capacités motrices et cognitives, notamment la coordination et la réactivité.

Il accorde une place importante à la mixité sociale, en encourageant la collaboration entre personnes valides et en situation de handicap. La sensibilisation à la sécurité est intégrée tout au long du parcours, avec une attention particulière portée aux règles spécifiques du rallye. Enfin, l'initiative met en avant la valorisation de la diversité, en démontrant que le handicap ne constitue pas un obstacle à la participation à des événements sportifs de haut niveau.



S'appuyer sur le Rallye de Béthune

Le rallye automobile est une compétition sur routes fermées, où pilotes et copilotes s'affrontent sur des « spéciales » chronométrées. Le copilote, en charge de la navigation et de la gestion du temps, joue un rôle essentiel en guidant le pilote à travers les différents tronçons.

Créé dans les années 1960, le Rallye de Béthune est devenu un événement majeur du sport automobile français. En 2024, il a accueilli 200 équipages sur un parcours de 137 km d'épreuves spéciales, incluant des véhicules historiques.

Grâce à leur formation, les jeunes atteints de troubles autistiques acquièrent les bases du copilotage de rallye. Cet apprentissage unique leur permettra de vivre une expérience exceptionnelle en participant au shakedown (ou séance d'essai), le vendredi 12 septembre 2025. Le rallye se déroule du 12 au 14 septembre 2025.

Le vendredi 25 avril 2025 se tiendra la séance la plus importante des sessions de formation avec la découverte de la Porsche de Yves SAINT REQUIER et de la 207 maxi de François DELGERY par les enfants de l'IME.